

Cada día se hace más evidente que la actual Constitución del 78 está ya superada por las nuevas realidades políticas, sociales y económicas. Hay que añadir además que se realizó bajo la amenaza de los sables del ejército franquista, que se impuso una monarquía que nació por el dedo del dictador, y que como hemos oído estos días, Adolfo Suárez no se atrevió a hacer un referéndum porque hubiera ganado la República. Además sólo los mayores de 58 años pudieron votarla.

Los poderes económicos, tanto españoles como europeos o de EEUU, que en su día apoyaron la transición, saben que esta Constitución está llegando a su final y por ello pretenden abrir una nueva transición, una reforma que garantice sus privilegios cambiando temas que no afecten a su poder, y cuyo primer paso fue la entronización de Felipe de Borbón. Porque Reformas de la Constitución ya se han hecho a espaldas del pueblo y en su contra como fue la del artículo 135 de la Constitución realizado en diez días de agosto.

Tenemos que iniciar un Proceso Constituyente hacia la III República, que sea federal, laica, solidaria, democrática, participativa, feminista y ecologista.

Una República que acabe con la grave situación social de paro y pobreza a la que han llevado las políticas neoliberales de austeridad, que se apoye en la soberanía popular para decidir si se paga toda la deuda, en especial la ilegítima que está en manos de la banca española y europea. Una República con un fuerte sector público de medios de producción que sirva para garantizar servicios sociales dignos y trabajo de calidad.

Una República que nos saque de la OTAN, porque aquel referéndum tramposo que ganó Felipe González tenía como salvaguarda no estar en la estructura militar, lo cual se ha incumplido en contra de lo que votó la ciudadanía . Porque la OTAN es hoy como ayer un instrumento del capitalismo más agresivo, destructor de pueblos pacíficos, que hoy se ven abocados a ser refugiados no queridos por esta Europa insolidaria.

Por la III República

Escrito por Paco Jiménez y Javier De Miguel /UCR
Lunes, 05 de Diciembre de 2016 00:00

Una República respetuosa con los Derechos Humanos, especialmente en la etapa que vivimos de ascenso de una extrema derecha que se basa en la xenofobia y en el racismo en EE.UU. pero también en Europa. Que repudie esta Unión Europea que nos impone políticas impopulares, nos exige pagar la deuda ilegítima y nos ha llevado al desmantelamiento de la industria dejándonos en un país de servicios

Una República Federal que garantice el Derecho de Autodeterminación de los pueblos, porque solamente desde la libre decisión se puede construir un futuro de unidad.

Una República que ponga a los que lucharon por la II República como ejemplo para las futuras generaciones. Que acabe con la impunidad del franquismo declarando nulas todas las sentencias de los tribunales de guerra franquistas.

Una República laica que acabe con los privilegios de la Iglesia católica declarando nulo el Concordato y haciendo que la religión desaparezca del sistema educativo.

Solo abriendo un Proceso Constituyente y dando la palabra a la ciudadanía, podremos remodelar la forma de Estado , los derechos de la ciudadanía, la independencia frente a las instituciones europeas y militares, y sobre todo podemos generar una economía que esté al servicio de los trabajadores y trabajadoras.

Paco Jiménez y Javier De Miguel son miembros de la *Junta Republicana de Izquierdas de Navarra*